
「終わりは始まり」 

校 長  猪 股 宏 亮 

1 月 27 日（土）、古舞小学校閉校記念式典と惜別の会が執り行われます。これまで、約 2 年

をかけて幾度となく話し合いを重ねてまいりました。  

小谷協賛会長様を筆頭に、各部の部長・部員のみな様、PTA 役員のみな様、地域のみな様方

が、本当に大変な思いをしてここまでたどりつきました。 

令和 3 年の 2 月、前任の笠松校長先生が PTA の要請を受け、今後の児童数や教職員数等を資

料とした説明会を開催しました。その 2 カ月後、私が赴任したのですが、 4 月に保護者を対象

としたアンケート調査を実施し、 7 月までに 4 回の座談会「車座の会」を開催しました。最後

の座談会で、保護者全員のベクトルを揃え、それ以降は地域や幕別町（教育委員会）への説明

や相談、そして協賛会の立ち上げへとシフトしていきました。  

保護者の座談会では、古舞小学校の良さや魅力は十分に承知しているが、如何せん児童数の

減少による教育効果の低減はどうすることもできないという、苦渋の選択を迫られました。118

年もの歴史の重みに耐えつつ、まさしく「断腸の思い」で閉校を決断されました。また、少し

ずつ慣れてきたとは言え、まだまだコロナ渦中にあった令和 4 年でしたから、人が集まる会議

の開催にも大変神経を使いました。  

その後、地域・同窓の方々への説明をし、協賛会設立に向けてのアプローチを粛々と進めま

した。4 月以降 PTA 役員の方々は座談会等の開催をしながら、水面下では様々な場面で地域の

先輩諸氏に対し、現状と今後の方向性について相談や情報提供、意見交換等を行っていました。 

同時に、教育委員会に対しても情報提供をしたり、相談に乗っていただいたりという作業も

並行して行っていきました。  

丁寧且慎重に、尚且つ迅速に事を進めながら、令和 4 年 12 月に協賛会を立ち上げ、翌 1 月に

は、飯田町長に対して統廃合の要請を行いました。そして、2 月の町議会で正式に統廃合が承

認されました。  

1 月から 3 月には、事業部、記念誌部、式典部の 3 つがそれぞれ計画を練り、総務部が 3 つ

の部を統括しながら全体の調整を図りました。その後も 5～6 回の各部の調整会議を通して、寄

付金を募ったり、予算の配分を行ったりするなどの業務を進め、今月 1 月 27 日の閉校記念式典

を間近に控えるところまでこぎつけました。その間約 2 年、PTA 役員、協賛会、地域・同窓の

みな様方の力を結集して、歩んできました。本当にお疲れさまでございました。  

しかし、実はここからが始まりです。  

子どもたちは、4 月から札内南小学校での学校生活をスタートします。子どもたちが新しい

環境でも、これまで以上に力を蓄え、個性を発揮できるように支えていかなければなりません。 

子どもたちの新しい学校生活が軌道に乗るまで、地域・保護者・関係者、そして札内南小学校

に関わる全ての方々が、総がかりで見守り、支援していかなければなりません。そういう意味

で、統廃合の終わりは、始まりでもあるのです。 

 とりわけ、登下校時における安全確保は最重要課題となります。スクールバスを待っている

間、乗車の前後、乗車中のシートベルトをはじめとする安全確保など、確認や指導が極めて重

要になります。学校のみならず、関係機関や各家庭が確実に、計画的に指導する必要があると

思います。命あっての学校です。大人が肝に銘じておかなければなりません。  

 新しい生活に踏み出す子どもたちも保護者の皆さんも、期待と不安でいっぱいのはずです。

今後とも子どもたちの背中を支えていただきますよう、よろしくお願いいたします。  
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 1 月 12 日 PTA 研修会を執り行いました。最後の PTA 研修

会の講師を牧野貴功さん（保護者）にお願いし、そば打ち

体験をメインにした研修会にしました。 

 そば粉をこねる、伸ばす、切るという工程を経て、そば

になっていく様を体

験し、食するところ

までを学びました。 

           こね方の指導 

 お母さんたちにも全面的な協力をいただき、ポテトフライも

作っていただきました。 

 牧野さんには、熱心なご指導と大変なご準備を頂きました。

この場を借りて改めて感謝申し上げます。 

お忙しい中、誠にありがとうございました。 

        切るのが難しい 

 長い長い古舞小学校の歴史とともに、

PTA のスケートリンク造成の歴史も今年

が最後となりました。 

 12 月に 3 ㎝と 5 ㎝ほどのわずかな雪が

降り、それが根雪となり、寒波もやって

きたことから、散水が始まりました。 

 雪は少なめでしたが、お父さんたちの熱意でそこをクリアー

し、今年度も素晴らしいリンクを造成していただきました。 

 少年団の発会式で子どもたちには、「感謝」の 2 文字を忘れ

ないようにというお願いをしました。感謝の気持ちをもって練

習や大会に臨んで欲しいと思います。 

 どんなアスリートもたくさんの大会役員、施設管理者、保護

者などたくさんの人に支えられて競技するとができています。

アスリートたちのインタビューを見ていると、おしなべて感謝の言葉を述べています。スポーツとい

うものは、本当にたくさんの人の支えがあって成り立つものです。 

 極寒の中、昼夜を問わず造成していただいた保護者のみな様、改めて感謝申し上げます。ありがと

うございました。118 年の歴史でもっとも素晴らしいリンクとあちらこちらから声が聞こえてきまし

た。 

 

1 月 13 日（土）スケート記録会が行

われました。早朝より保護者の方々

がテントを立てるなど、バックアップをしていただきました。 

 寒い中でしたが、子どもたちも自分の目標に向かって、一生

懸命滑りました。 

 「スケート王国十勝」と言われきましたが、大会参加者はも

とより、大会そのものもどんどん減ってきました。たくさんの

オリンピアを輩出した十勝のスケートの灯を絶やさないよう、

後に続く人が出てくることを祈っています。 
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 1 月 24 日（水）校内スケート記録会が行われました。 

 お父さんたちの愛情たっぷりのスケートリンクで滑る、

古舞小学校最後のスケート記録会です。 

 かつては、1 つの学年で何組も組まれたような華やかな

時代もあったと思いますが、最後は 1 組、2 組で全校児童

が滑走できてしまいそうな人数でしたが、お父さんたちの

強力なバックアップがあり、ペースメーカーになってもらったり、伴走していただいたりと、現役さ

ながらの活躍をしていただきました。また、最後には、親子でチームを組んだリレーも行われました。 

 みなさん、大変お疲れさまでした。リンク造成、大会参加にと、誠にありがとうございました。 

 

  

 1 月 27 日（土）幕別町立古舞小学校閉校記念式典がしめ

やかに執り行われました。 

 十勝教育局長新山知邦様をはじめ、多数のご来賓と飯田

町長を筆頭とした主催者関係者、そして閉校記念協賛会役

員の方々、同窓生の方々らの出席を得て、総勢 160 名の参

加者を集めました。 

  

 

 

 式典は、物故者への黙とうから始まり、飯田町長の

式辞、歴代校長、教頭、教職員、PTA 会長、同窓会

長、協賛会長への感謝状贈呈と進みました。 

 道新や勝毎に掲載された写真は、児童への記念品

贈呈の場面の写真でした。 

 さらに、来賓の祝辞（新山局長と寺林議長）に続

き、校長、PTA 会長、協賛会長の挨拶と続きました。 

 子どもたちは、長時間にもかかわらず、きちんと

座って話を聞いていました。立派でした。 

 最後に、校歌を歌って式典が終わりました。準備に携わった

方々に、心よりお礼申し上げます。 

 誠にありがとうございました。そして、お疲れさまでした。 

 式典の後には、惜別の会が行われました。 

 児童のよさこい、合唱、100 周年のタイムカプセル開封、式

典部作成の動画（本校の歴史編と 2024 リンク造成動画の 2 本）

が上映され、おおいに盛り上がりました。 

 みなさん、ありがとうございました。                  



 

日 曜 行事予定 日 曜 行事予定 

１ 木 児童会 安全点検  １７ 土  

２ 金  １８ 日  

３ 土  １９ 月  

４ 日  ２０ 火  

５ 月 児童会⑭  ２１ 水  

６ 火 さわやかタイム⑧  ２２ 木  

７ 水 職員会議  ２３ 金 天皇誕生日  

８ 木  ２４ 土  

９ 金 冬の校外学習（スキー）  ２５ 日  

１０ 土  ２６ 月 児童会⑮  

１１ 日 建国記念日  ２７ 火 札内南小交流学習⑤ 

１２ 月 振替休日  ２８ 水  

１３ 火 クラブ⑦  ２９ 木 地域公開参観日   

１４ 水 校外学習予備日     

１５ 木     

１６ 金     

 

 

 

 

 

 

日 曜 主なできごと 

12

日 

金 PTA研修会 

 今年は、牧野貴功さんに講師を依頼し、「そば打ち体験」をしました。牧野さんの

そばはご近所でも大変評判が高く、 PTA役員会でぜひ、ということで講師を依頼いた

しました。牧野さんも快く引き受けていただき、保護者、児童、保育園児、教職員と

約40名分のそばを用立てていただきました。とても美味しくいただきました。  

 牧野さん、お忙しい中誠にありがとうございました！   

15

日 

月 3学期始業式 

 いよいよ古舞小学校最後の学期がスタートしました。これまで、統合後を見据え、

歌声を取り戻し、大勢の人前でも臆することなく話したり、伝えたりする力の育成を

目指して、学校教育全般、とりわけ職員研修の課題として取り組んで参りました。  

 また、今学期中に、半日と終日の南小学校との交流学習を予定しております。スク

ールバスのシミュレーションも含め、いよいよ南小・札中モードへ舵を切ります。 

27

日 

土 古舞小学校閉校記念式典しめやかに  

 古舞小学校閉校記念式典及び惜別の会が執り行われました。約 160名の同窓生、関

係者が一堂に集い、118年の歴史を偲びました。  

 惜別の会では、児童によるヨサコイと合唱をアトラクションとして披露しました。

また、100周年の時に作ったタイムカプセルを開封する儀式も行いました。  

 式典及び惜別の会の準備に関わった、協賛会役員のみな様、誠にありがとうござい

ました。  

寒さはピークですが、日がちょっとずつ長
くなってきました。春が待ち遠しい！でも
春が来たらすぐ夏が来て秋が来る…。 


